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Guglielmi e le inchieste
della "vecchia"RaiTre
Clelia Delponte

PORDENONE

Tutto esaurito sin dalla prima
giornata per "Le Voci dell'In-
chiesta" - a cura di Cinemaze-
ro con la direzione artistica di
Marco Rossitti - dalle 9 del
mattino fino alla serata inua-
gurale dedicata a Rai Tre.
Protagonista Angelo Gugliel-
mi, 81 anni, e la nuova stagio-
ne che inaugurò per il terzo
canale quando ne assunse la
direzione nel 1987. Guglielmi
racconta la sua straordinaria
avventura, che ora sembra
quasi una favola: per prima

cosa ha creato una valida
squadra attorniandosi di quel-
le professionalità snobbate,
quando non invise dagli altri
canali, e poi ha ideato trasmis-
sioni nuove, con volti nuovi.
Aveva carta bianca in virtù
dei successi di ascolto. L'idea
era quella di occuparsi della
realtà italiana (essendo quel-
la internazionale già ben inda-
gata) e con linguaggi nuovi,
trascendendo schemi e cli-
chet. «L'informazione - rac-
conta - era l'asse portante:
non reticente, aperta, convin-
cente ed efficace. Anche
"Blob" era informazione sulla

televisione, perchè non dob-
biamo dimenticare che la tele-
visione è anche gioco magico,
pura apparenza. Da fare an-
che leggerezza e ironia, met-
tendo al bando la pedante-
ria». Alla dolcezza dell'amar-
cord si affianca l'amarezza
del presente con la testimo-
nianza di Paolo Ruffini, attua-
le direttore: «La Rai Tre di
allora era figlia di una Rai
che considerava il pluralismo
e la diversità ricchezza di
offerte. Oggi nel Paese, e
nell'azienda, si afferma che
c'è un solo modo per fare
televisione buona oggettiva,

corretta, vincolata a un sisite-
ma di regole illiberale, con un
giudice amministrativo: è
una cosa terribile, solo nei
regimi c'è il giudice della
bellezza». A metà serata ir-
rompe - surreale per motivi
tecnici - la telefonata di Enri-
co Ghezzi, che ricorda Gu-
glielmi come presenza costan-
te che consentiva ai collabora-
tori di lavorare in autonomia.
Nino Criscenti ha efficace-
mente sintetizzato il miracolo
di Giglielmi: «Erano tutti
esordienti, con opere prime.
Ha coniugato il servizio pub-
blico con il mercato». Un
filmato d'epoca esilarante da
il là a Bruno Voglino per
spiegare la nascita del feno-
menoChiambretti. Come sem-
brano lontani quei tempi...
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GIORNALISMO L’ex direttore alla rassegna di Cinemazero. L’attuale Ruffini. «C’era pluralismo»

LA RASSEGNA  Ieri sera l’apertura del Festival organizzato da Cinemazero
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